



ASSEMBLÉE NATIONALE

17ème législature

Commémorations du 7 octobre 2023

Question au Gouvernement n° 13

Texte de la question

COMMÉMORATIONS DU 7 OCTOBRE 2023

Mme la présidente . La parole est à M. Julien Odoul.

M. Julien Odoul . Ma question s'adresse à M. le ministre de l'intérieur. Nous n'oublierons jamais les massacres du 7 octobre 2023. Au nom du groupe Rassemblement national, je tiens à rendre hommage aux 1 200 victimes innocentes, dont 48 Français. Nos pensées vont à nos deux compatriotes toujours otages, Ofer Kalderon et Ohad Yahalomi.

L'idéologie mortifère des terroristes du Hamas et du Hezbollah colonise notre pays. Depuis un an, l'extrême gauche et LFI ont mis une cible dans le dos de tous les juifs de France. (*Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP. – Applaudissements sur les bancs du groupe RN.*)

Mme Sophie Taillé-Polian . Scandaleux !

M. Julien Odoul . Après le soutien manifesté au chef du Hamas, après l'assistance apportée au fiché S islamiste Elias d'Imzalène, qui appelait à une intifada dans Paris, Jean-Luc Mélenchon, dans une provocation immonde, veut recouvrir les universités françaises de drapeaux palestiniens.

M. Antoine Léaument . N'importe quoi !

M. Julien Odoul . En conséquence, au premier semestre 2024, 887 faits antisémites ont été relevés, soit une hausse de 192 % par rapport à 2023. (*Exclamations sur les bancs du groupe LFI-NFP.*)

M. Antoine Léaument. Les antisémites sont là-bas ! (*M. Antoine Léaument désigne les bancs du groupe RN.*)

M. Julien Odoul. Cinq fois par jour en moyenne, des Français sont insultés, menacés ou agressés parce qu'ils sont juifs.

Mme Nathalie Oziol . Regardez un peu d'où vient votre parti !

M. Julien Odoul . Par ailleurs, les Français ont été heurtés par la déclaration irresponsable d'Emmanuel Macron appelant au désarmement de la démocratie israélienne, laquelle lui a valu les félicitations de LFI (*Applaudissements sur les bancs du groupe RN*) mais a choqué jusqu'à la présidence de l'Assemblée nationale.

Dans la lutte contre l'antisémitisme, nous ne voulons plus de mots mais des actes. Ma question est la suivante : allez-vous dissoudre l'association Urgence Palestine et le groupuscule d'extrême gauche ultraviolent la Jeune

Garde (*M. Raphaël Arnault lève le poing*), dont des membres sont accusés d'avoir agressé en juillet un juif de 15 ans dans le métro parisien ? (Applaudissements prolongés sur les bancs du groupe RN.)

Mme la présidente . La parole est à M. le ministre de l'intérieur.

M. Bruno Retailleau, ministre de l'intérieur . J'étais hier soir aux côtés du Premier ministre, de nombreux membres du Gouvernement et de nombreux parlementaires pour commémorer les événements du 7 octobre 2023. C'était une soirée très émouvante. Vous m'avez interrogé sur les actes d'antisémitisme qui, ainsi que toute la représentation nationale le sait, ont connu une explosion depuis cette date. C'est un drame et on ne peut pas s'en satisfaire. Ainsi que vient de le dire le Premier ministre, jamais le Gouvernement n'aura une quelconque tolérance envers de tels actes.

L'antisémitisme a connu une mutation. L'antisémitisme traditionnel et historique de l'ultradroite...

Un député du groupe LFI . Le vôtre !

M. Bruno Retailleau, ministreest toujours présent mais une dimension nouvelle, propagée par l'islam politique et par une idéologie qui avance sous le couvert de l'antisionisme, est venue s'y ajouter.

Entre les grandes fêtes religieuses, le premier anniversaire du 7 octobre 2023 et ce qui se passe au Proche-Orient, nous sommes dans les semaines de tous les risques. Ainsi, très vite, j'ai demandé à l'ensemble des forces de sécurité et aux préfets de se mobiliser pour sécuriser les lieux de culte et d'enseignement de la communauté juive.

M. Nicolas Meizonnet . Ce n'est pas la question !

M. Bruno Retailleau, ministre . Jamais nous ne tolérerons un quelconque antisémitisme. Je le dis au nom du Gouvernement en empruntant une idée au grand philosophe Vladimir Jankélévitch. Écoutez-moi, messieurs (*« Et mesdames ! » et exclamations sur plusieurs bancs*), car chacun devrait s'en inspirer matin, midi et soir : l'antisionisme est une incroyable opportunité parce qu'il donne le droit d'être antisémite au nom de la démocratie. Cela, jamais nous ne l'accepterons. (Applaudissements sur les bancs du groupe DR.)

Données clés

Auteur : [M. Julien Odoul](#)

Circonscription : Yonne (3^e circonscription) - Rassemblement National

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 13

Rubrique : Sécurité des biens et des personnes

Ministère interrogé : Intérieur

Ministère attributaire : Intérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 9 octobre 2024

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le 9 octobre 2024